
            個人参加 動く市政教室 実施企画 

          「みなとまち新潟をタイムトラベル」 

          ～文化財の見どころ解説～ 

実施日 令和 4 年９月 14 日（水）・29 日（木） 

歴 史 文 化 課 ・ 広 聴 相 談 課 

中央区にある明治～昭和初期の文化財を見学しながら、みなとまち新潟の歴史に触れるとともに、文化財保

護に関する市の取組について理解を深めてもらいます。 

 

時間 分  見学施設 所在地 

9:10    ① 新潟駅南口貸切バス乗り場 出発   

9:30    ② 市役所本館 出発   

↓    徒歩    

9：40～10:10 30  ③ 名勝 白山公園 見学 中央区一番堀通町 1-2 

↓      

10：30～12:00 90  ④ 重要文化財 旧新潟税関庁舎・石庫 見学 

みなとぴあ企画展（むかしのくらし展）見学 
中央区柳島町 2-10 

↓     

12：00～13:00 60  
（昼食）  

国登録有形文化財 旧第四銀行住吉町支店 
中央区柳島町 2-10 

↓     

1３：１５～1４:00 ４５  
⑤国登録有形文化財 新潟大学旭町学術資料

展示館 見学 

中央区旭町通 2 番町

746 

↓     

1４：10～１４：２5 １５  ⑥白壁通り（旧齋藤家別邸周辺地区）見学 中央区西大畑町周辺 

↓    徒歩   

1４:25～15:４０ ７５  
⑦旧齋藤家別邸（名勝 旧齋藤氏別邸庭園） 

見学 
中央区西大畑町 576 

↓        

１６:00    解散： 新潟駅南口 → 市役所の順 

 

 応募数 参加数 

9 月 14 日 32 15 

9 月 29 日 30 15 

 



参加者からの主な意見・感想 

全体を通しての意見・感想 

・各見学地での説明が良かった。久々の一日コースで良かった。ゆっくり見学できた。 

・普段入れないところを見ることができた。 県外から訪れる人に紹介できる施設として参考になった。 

・市内６か所、学芸員の説明で、新しく知ることが多々ありました。行ったことがある場所なのに、新しい発見が

あり、一日の教室で、じっくり見られ大変良かった。 

・いろいろ説明があり、個人で見学に行くより理解が深まった。次回あったら、ぜひ参加したい。 

・説明を聞きながらの街巡りはふるさと発見、再確認できた。 

・身近に存在していた公園や散策コースだった場所が今回参加したことで一層愛着を感じた。 

 

各施設の意見・感想 

【白山公園】 

・昔の写真を見て、当時の信濃川の川べりが分かった。ラジオ塔の話は初めてだったので良かった。  

・国内初の都市公園とは知らなかった。美由岐賀丘の成り立ちや歴史が分かった。 

・個人で来たときは見逃していることに気付かされた。白山公園の作られた経緯がよく分かった。信濃川

が公園近くまであったことは知らなかったので印象に残った。 

・断片的に知っていたことがつながり歴史を感じた。 

【旧新潟税関庁舎・石庫・みなとぴあ企画展（むかしのくらし展）旧第四銀行住吉町支店】 

・塔屋まで見学できたことや、石庫の中の様子や扉のしくみなどが理解できた。  

・昔の信濃川の艀の遺構「鋲打ち」には驚かされた。説明を受け新潟のむかしを理解した。 

・いつもなら立ち入れない所に行けて満足した。 

・旧第四銀行住吉町支店では、昔の銀行のカウンター内で食事ができ、思い出深いランチタイムとなった。 

【新潟大学旭町学術資料展示館】 

・まさかここでアニメを見学するとは思いもしなかっただけに、時代の流れを感じた。縄文時代と思しき

頭蓋骨等を見ることができ、見学の機会がなかなかないので、説明があり知識を深めることができた。 

・歯の模型など見学でき、昔と今の噛み合わせの違いなども知ることもできた。また外壁が帝国ホテルと

同じということで、近くで見ることできて感激でした。 

・大学の展示館を見学したくて参加したので大変良かった。 

・一度行ってみたいと思っていた場所、思いのほか楽しいところでした。 

【白壁通り】 

・生まれも育ちも新潟ですが知らないことを教えてもらいありがたかった。 

・短い距離に集約された文化財群が新鮮だった。 

・もっと残してもらいたいと思った。昔の通りが再現されていて景観が素晴らしかった。 

【旧齋藤家別邸】 

・とても感動した。建物内もすばらしく、欄間が特に気に入った。また、庭もすばらしく感動した。また

紅葉シーズンに見学に行きたいと思った。 

・砂丘を利用した庭だと分かった。建物内の装飾や作りの美しさ、お庭の景観などは見事であった。 

・何回も見学していますが、そのたびに聞く説明で新発見をします。 

・大切に維持していくことは大変だと感じた。 

 

 

※いただいたご意見等は、広聴相談課でまとめて各見学施設や関係課・者へ伝えます。 

 


